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Nos dias 19 e 20 de Novembro de 2018, realizou–se a Reunião Ordinária 473º do Conselho 1 

Estadual de Saúde (CESAU), das 08h30 às 17h00, no Auditório do Conselho Estadual de 2 

Saúde, situado na Avenida Almirante Barroso, 600, Praia de Iracema – Fortaleza – CE. No 3 

dia 19 de Novembro a reunião contou com a presença dos Conselheiros: Maria Luciana 4 

de Almeida Lima (Representante do Conselho Estadual de Secretários Municipais de Saúde 5 

– COSEMS); Edward Jenner Magalhães Diógines e José Nilton Macedo Filho 6 

(Representantes da Secretaria das Cidades do Estado do Ceará); Silmara Cristine Brito 7 

Furtado (Representante da Associação dos Prefeitos do Estado do Ceará – APRECE);  8 

Sônia Maria Araujo Gonçalves (Representante da Secretária Estadual de Educação do 9 

Estado do Ceará – SEDUC); Jimilly Mendonça Maciel ( Representante da Federação das 10 

Misericórdias e Entidades Filantrópicas do Ceará – FEMICE); Benício Paiva Mesquita 11 

(Representante das Entidades Estaduais dos Odontólogos); Geusa Maria Dantas Lélis 12 

(Representante das Entidades Estaduais dos Enfermeiros); Gerlene Castelo Branco Coelho, 13 

Rosana Iório Ferreira, Luzianne Feijó Alexandre Paiva Guimarães e Arismênia Maria 14 

Almeida Lima Gois  ( Representantes das Entidades Estaduais de Outros Profissionais de 15 

Saúde de Nível Superior); Nara Cristina Batista Teixeira e Lúcia de Fátima Queiroz 16 

(Representantes das Entidades Estaduais de Representação dos Profissionais de Saúde de 17 

Nível Médio); José Teles dos Santos (Representante do Sindicato dos Técnicos de 18 

Segurança do Trabalho); Marjorie Romão de Sousa Oliveira e Isabel de Moura Pinto 19 

(Representantes dos Agentes Comunitários de Saúde do Estado do Ceará); Asevedo 20 

Quirino de Sousa (Representante dos Agentes de Endemias); José Araújo Júnior 21 

(Representante de Profissionais de Nível Médio do Estado do Ceará – 22 

FETRANCE/SINPAOCE); Francisco de Assis Almeida de Albuquerque (Representantes da 23 

Central Única dos Trabalhadores – CUT e Central dos Trabalhadores e Trabalhadoras do 24 

Brasil – CTB); Davyane Farias Correia e Francisca Claudia Pires de Sousa Nonato 25 

(Representantes da Federação de Entidades de Bairros e Favelas – FBFF e Central de 26 

Movimentos Populares – CMP); Francinete Cabral Lima (Representante da Rede de 27 

Catadores e Federação das Organizações Comunitárias e Pequenos Produtores do Ceará 28 

– FECOMP); Kílvia Maria Lima de Oliveira Teixeira ( Representante das Comunidades 29 

Indígenas do Estado do Ceará); José Cardoso Mendes (Representante da Federação dos 30 

Trabalhadores, Empregados e Empregadas do Comércio e Serviços do Estado do Ceará – 31 

FETRACE); Francisca Josilene Fernandes dos Santos (Representante da Pastoral da 32 

Criança); Agnel Conde Neto e Raimundo Otávio de Vasconcelos (Representante das 33 

Entidades de Portadores de Patologia); Maria Arnete Borges (Representante das Entidades 34 

de Pessoas com Deficiência); Joaquim José Gomes Nunes Neto e Maria José Cardoso da 35 

Silva (Representantes de Conselheiros Municipais de Saúde do Segmento de Usuários do 36 

Município de Grande Porte – Fortaleza); Daniele Bevilaqua da Silva Braga e Maria Irene 37 

Filha de Sousa (Representantes de Conselheiros Municipais de Saúde do Segmento de 38 

Usuários na Área Metropolitana de Fortaleza: Caucaia e/ou Maracanaú); Francisca Gregório 39 

de Oliveira (Representante de Conselheiros Municipais de Saúde do Segmento de Usuários 40 

dos Municípios de Grande Porte da Região Sul do Estado do Ceará); Edilson de Sousa 41 

Machado (Representante de Conselheiros Municipais de Saúde do Segmento de Usuários 42 

dos Municípios da Região Norte do Estado do Ceará); José Artur Gomes da Silva ( 43 

Representante de Conselheiros Municipais de Saúde do Segmento de Usuários dos 44 

Municípios de Pequeno Porte do Estado do Ceará); Lucinéa Oliveira Pires de Freitas e 45 

Esmael Roque Ferreira (Representantes das Associações Beneficentes de Idosos e 46 

Aposentados do Estado do Ceará). Justificaram ausências: Representantes do Ministério 47 

da Saúde, Representante da Federação dos Trabalhadores na Indústria do Ceará – FTIEC,  48 

Representante da Ordem dos Advogados do Brasil – OAB. Não justificaram ausência: 49 

Representantes da Secretaria da Saúde do Estado do Ceará – SESA, Representante das 50 
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Instituições Privadas de Saúde do Estado do Ceará – AHECE E/SINDESECE, 51 

Representantes da Federação dos Trabalhadores da Agricultura do Ceará – FETRAECE;  52 

Represente dos Orgãos da Defesa da Mulher. Participaram da Reunião, os Assessores 53 

Técnicos do CESAU: Francisco Nathanyel Lima Rebouças, Joana D'Arc Taveira dos 54 

Santos, Francisco Gilson Rocha Lima, Lucivaldo Farias Maciel, Maria Áurea Martins de 55 

Sousa Silva, Maria do Socorro Cardoso Nogueira Moreira, Maria Valbenia de Almeida; 56 

Rogena Weaver Noronha Brasil, Hariádina Salviano de Sousa, José Hibiss Farias Ribeiro. 57 

Apoio: Ana Cristina Tabosa, Ozenir Honório da Silva, Francisco Rodrigues Soares Filho, 58 

Luis Lúcio de Sousa Neto, Álvaro Mariane Neto, Kaio Stênio Targino Silveira. Estagiários: 59 

Letícia Marques de Brito, Francisco Edson Farias Lima. A Pauta constou com os seguintes 60 

pontos: Data: 19 Novembro de 2018, 8h30 às 09h Acolhimento; 09h às 10h Informes; 10h 61 

às 11h Pareceres Técnicos/Recomendações e Ata Nº 472 – Reunião Ordinária de 22 de 62 

Outubro de 2018; 11h às 12h Planejamento do CESAU; 12h às 13h Almoço; 13h às 17h00 63 

Planejamento do CESAU; 17h00 Encerramento. Data: 20 Novembro de 2018, 08h30 às 09h 64 

–  Acolhimento;  09h às 10h – Informes; 10h às 12h – 8º Conferência Estadual de Saúde; 65 

12h às 13h – Almoço; 13h às 17h – Revisão do Regimento Interno do CESAU; 17h00  – 66 

Encerramento. A condução da Reunião Ordinária se deu com a Secretária Geral da Mesa 67 

Diretora  a Conselheira Kílvia Maria Lima de Oliveira Teixeira que solicitou ao Pleno um 68 

conselheiro para ajudá-la na condução. O conselheiro Asevedo Quirino de Sousa se colocou 69 

a disposição. A Secretária Geral deu inicio aos informes. O Conselheiro  Raimundo Otávio 70 

de Vasconcelos informou que no dia 03 de dezembro estará acontecendo na Regional III  o 71 

1º Seminário de Assistência de Luta contra a AIDS. Disse que autoridades são esperadas, 72 

bem como os conselheiros, e solicitou apoio ao CESAU para 150 alimentações para o 73 

público esperado. O Conselheiro Agnel Conde Neto criticou a falta de medicamento para 74 

os transplantados. Solicitou que o Pleno peça informações ao Ministério da Saúde (MS) 75 

sobre a falta consistente de medicamentos. Também informou a respeito de uma clinica de 76 

hemodialise, sem informar o nome, pronta há mais de dois anos porém sem atividades para 77 

os pacientes realizarem seus tratamentos. Citou ainda a morte de um paciente que realizava 78 

tratamento de hemodialise, mas não soube informar se a causa foi a falta de medicamento, 79 

porém, disse que aquele evento precisava ser apurado. Finalizou sua fala dizendo que o 80 

Governo Federal bloqueou recurso para a Secretaria Municipal de Saúde de Fortaleza por 81 

esta não estar prestando contas. O Conselheiro Asevedo Quirino de Sousa pediu que os 82 

conselheiros respeitassem o tempo regimental de 3 minutos para cada intervenção. A 83 

Assessora Técnica do CESAU Hariádina Salviano de Sousa informou a respeito da ação 84 

anual organizada pelo CESAU, o Natal Solidário 2018, mas com a participação de todo o 85 

Pleno do CESAU. Foi apresentado a proposta de ajudar o Lar Três Irmãs, haja vista as 86 

inúmeras doações que o Lar Torres de Melo recebe nesta época do ano. A Conselheira 87 

Geusa Maria Dantas Lélis sugeriu a possibilidade de colocar uma árvore de Natal na 88 

entidade escolhida, onde os idosos pudessem escrever cartas com seus pedidos de 89 

presentes de Natal. A Conselheira Isabel de Moura Pinto informou a respeito do II Fórum 90 

de Conselheiros acontecido no dia 14, na região de Itapipoca que contou com três 91 

representantes do CESAU e um representante da COPAS. Na ocasião foi escolhido o 92 

município que sediaria o Fórum seguinte, porém, a data não foi marcada em função da 93 

preparação dos municípios para as Conferências Municipais de Saúde. O Conselheiro  94 

Benício Paiva Mesquita falou do papel dos conselhos de saúde em todos os seus níveis 95 

diante das declarações equivocadas do Presidente da República eleito que estão colocando 96 

em risco a permanência de 8 mil médicos cubanos deixando mais de 30 milhões de 97 

brasileiros sem assistência. Diante disso, sugeriu que fosse expedido pelo CESAU um 98 

documento em apoio solicitando a permanência destes profissionais estrangeiros até que 99 

esta questão seja resolvida diplomaticamente. A Conselheira  Davyane Farias Correia 100 
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solicitou que a matéria do  Natal Solidário 2018 se tornasse ponto de pauta e apontou a 101 

possibilidade de se fazerem kits para nenhum idoso correr o risco de ficar sem receber 102 

presente. O Conselheiro Francisco de Assis Almeida de Albuquerque complementou a 103 

fala do conselheiro Benício Paiva Mesquita e citou algumas problemáticas, por exemplo, 104 

como os municípios longínquos e pequenos irão desembolsar dinheiro para poder garantir 105 

um médico em suas unidades de saúde. A Conselheira Luzianne Feijó Alexandre Paiva 106 

Guimarães informou e também solicitou uma nota de repúdio em solidariedade a cidade do 107 

Rio de Janeiro contra a sua Prefeitura Municipal e Governador em função do desmonte das 108 

unidades de Saúde, onde a cada 18 mil pessoas passa a haver apenas um médico, um 109 

enfermeiro, um dentista e um agente comunitário de saúde (ACS). Também solicitou a 110 

criação de uma comissão específica para a realização do monitoramento da Atenção Básica, 111 

haja vista a nova Resolução da PNAB. A Conselheira Kílvia Maria Lima de Oliveira 112 

Teixeira leu e informou a respeito de alguns oficios: o Congresso Norte Nordeste dos 113 

Hospitais Filantrópicos e disse que ao longo do dia daria mais informações a respeito; Falou 114 

do processo de chamamento público para a Oficina de Práticas Integrativas para Pessoas 115 

Deficientes; Falou da necessidade da indicação de um membro do CESAU para fazer parte 116 

da Comissão de Avaliação de Projetos; Oficina de Saúde do Trabalhador e Trabalhadora; 117 

Cronograma de Oficinas do Plano de Educação Permanente em Saúde; Seminário de 118 

Democracia e Saúde Coletiva, na UECE. O Conselheiro Asevedo Quirino de Sousa 119 

convidou todos os conselheiros a participarem da I Oficina da Atual Política de Incentivo a 120 

Assistência Hospitalar nos dias 03 e 04 de dezembro no auditório Valdir Arcoverde. Em 121 

seguida, leu a programação do evento. Também mencionou a necessidade de retirar um 122 

conselheiro para compor a comissão de Política de Saúde Integral a Pessoa Privada de 123 

Liberdade Prisional no âmbito do SUS. A Secretária Executiva do CESAU Maria Goretti 124 

Sousa Pinheiro informou a respeito da situação das CIES, onde na CIES Estadual, Cariri, 125 

Fortaleza e Sobral estão sem suplentes e no Litoral Leste e Sertão Central seguem sem os 126 

dois representantes. O Conselheiro  Agnel Conde Neto sugeriu como forma de protesto 127 

para os péssimos valores de diárias para os conselheiros e os constantes atrasos de 128 

pagamento o trancamento do ponto de pauta. A Conselheira Gerlene Castelo Branco 129 

Coelho falou que as pessoas que criticam o programa Mais Médico, alegando os baixos 130 

salários pagos aos profissionais Cubanos e a porcentagem destinada ao governo de Cuba, 131 

esquecem que as outras categorias recebem menos de dois mil reais. A Conselheira Maria 132 

Arnete Borges citou sua experiência como candidata a Deputada Estadual onde conseguiu 133 

votos em 55 municípios e agradeceu ao Controle Social por lhe proporcionar isso. Informou 134 

que na reunião do Conselho Municipal de Saúde de Limoeiro do Norte, o hospital que hoje 135 

está sendo comandado pelos Camilianos há 6 meses não recebe repasse. Com relação a 136 

Urgência e Emergência foram pagos apenas três meses. Diante disso, falou que teme ao 137 

término do contrato a instituição não o renove  devido aos atrasos nos repasses de recurso. 138 

O Conselheiro Joaquim José Gomes Nunes Neto perguntou como se encontram os 139 

esclarecimentos dos motivos das diárias de conselheiros atrasadas. Perguntou sobre o 140 

estudo para o novo decreto com relação as diárias para ser apresentado ao governo para 141 

revisão das mesmas hoje já defasadas. E finalizou perguntando como será feita a efetivação 142 

das passagens aéreas para a região do Cariri. A Secretária Executiva do CESAU Maria 143 

Goretti Sousa Pinheiro informou que a compra das passagens aéreas para o conselheiro 144 

Asevedo foi em virtude do seu Laudo Médico, haja visto o processo cirúrgico, o que 145 

possibilitou ser feita com bastante antecedência já que havia uma justificativa plausível. O 146 

Conselheiro Asevedo Quirino de Sousa com base na fala da conselheira Arnete, explicou 147 

como seria a metodologia da I Oficina da Atual Política de Incentivo a Assistência Hospitalar 148 

nos dias 03 e 04 de dezembro no auditório Valdir Arcoverde, informando quem seriam os 149 

atores e participantes e que apenas no segundo momento seriam chamados os diretores de 150 
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hospitais.  A Conselheira Kílvia Maria Lima de Oliveira Teixeira SUBMETEU A VOTAÇÃO 151 

A APROVAÇÃO DA ATA Nº 472, COM RESSALVAS DA CONSELHEIRA MARIA IRENE 152 

FILHA DE SOUSA, FRANCISCA GREGÓRIO DE OLIVEIRA E  JOSÉ ARAÚJO JÚNIOR. 153 

COM 18 VOTOS FAVORÁVEIS 0 VOTOS CONTRÁRIO E 2 ABSTENÇÕES ATA 154 

APROVADA. Em seguida foram empossados novos conselheiros de saúde: Arismênia Lima 155 

Goes Representante Titular das Entidades Estaduais de Outros Profissionais de Saúde de 156 

Nível Superior e  Maria Luciana de Almeida Lima Representante Suplente do Conselho 157 

Estadual de Secretários Municipais de Saúde – COSEMS, em seguida reconduziu o 158 

mandado da conselheira Lúcia de Fátima Queiroz de Oliveira Representante Suplente das 159 

Entidades Estaduais de Representação dos Profissionais de Saúde de Nível Médio. O 160 

Conselheiro Asevedo Quirino de Sousa fez a leitura e explanação da RECOMENDAÇÃO  161 

Nº 32/2018, da Reunião Conjunta das Câmaras Técnicas de Acompanhamento da 162 

Regionalização da Assistência do SUS – CANOAS e de Orçamento e Finanças – CTOF. 163 

Assunto: Solicitação de mudança de opção de custeio da Unidade de Pronto 164 

atendimento – UPA 24h - Maracanaú, como componente da Rede de Atenção as 165 

urgências do Município de Maracanaú. O Conselheiro  Agnel Conde Neto ressaltou a 166 

falta do nome de alguns conselheiros no parecer. A Conselheira Kílvia Maria Lima de 167 

Oliveira Teixeira APÓS ESCLARECIMENTOS, SUBMETEU A VOTAÇÃO APROVAÇÃO 168 

DA RECOMENDAÇÃO CANOAS/CTOF Nº 32/2018 ASSUNTO: SOLICITAÇÃO DE 169 

MUDANÇA DE OPÇÃO DE CUSTEIO DA UNIDADE DE PRONTO ATENDIMENTO – UPA 170 

24H - MARACANAÚ. COM 20 VOTOS FAVORÁVEIS, 0 VOTOS CONTRÁRIO E O 171 

ABSTENÇÕES PARECER APROVADO. A Conselheira Nara Cristina Batista Teixeira fez 172 

a leitura e explanação da RECOMENDAÇÃO Nº 07/2018 Reunião Conjunta da Comissão 173 

Intersetorial de Saúde do Trabalhador e da  Trabalhadora – CISTT/Cesau, Câmara Técnica 174 

de Saúde do Trabalhador e Meio Ambiente – CTSTMA/Cesau e Câmara Técnica de Gestão 175 

do Trabalho e Educação em Saúde – CTGTES/Cesau. Assunto: Reunião da Comissão 176 

Intersetorial de Saúde do Trabalhador e da Trabalhadora do Conselho Nacional de Saúde 177 

CISTT/CNS. A conselheira informou que por motivos de saúde o conselheiro José Teles dos 178 

Santos, coordenador da câmara, não poderá estar participando. Sendo assim, a Conselheira 179 

Maria Irene Filha de Sousa foi escolhida como representante, cabendo ao CESAU custear 180 

sua passagem já que o evento não cobre. Foi comunicado que haviam outras duas vagas 181 

para o CESAU, porém de total custeio para o conselho. Disse que a mesa deveria conduzir 182 

o processo seletivo. O Conselheiro  Agnel Conde Neto disse que existem critérios para 183 

viajar e manifestou seu desejo de estar viajando pois ele ainda não havia feito nenhuma 184 

viagem pelo CESAU e questionou a nomeação da conselheira Irene dizendo que não havia 185 

sido completamente esclarecido na matéria. A Conselheira Nara Cristina Batista Teixeira 186 

relembrou ao conselheiro que durante a escolha do substituto para o coordenador da câmara 187 

o mesmo não se manifestou em nenhum momento. Em todos os momentos houveram 188 

esclarecimentos e tudo está registrado em ATA. O Conselheiro  Agnel Conde Neto solicitou 189 

da Secretaria Executiva um levantamento da quantidade de eventos que cada conselheiro 190 

participou. O Conselheiro Asevedo Quirino de Sousa também concordou com a 191 

solicitação do conselheiro quanto ao histórico de participações. Defendeu que há um 192 

interesse em participar de um evento para se trazer conhecimento para um meio coletivo, 193 

ou a comunidade, aquilo é completamente louvável e vale a pena sim pleitear a vaga, agora 194 

quando se existe apenas o interesse financeiro aquilo o deixa preocupado pois mancha a 195 

imagem do Conselho Estadual fazendo este parecer agência de turismo. A Conselheira 196 

Geusa Maria Dantas Lélis  disse que é complicado um conselheiro que estava na reunião 197 

não ter discutido a matéria no primeiro momento que ela foi apreciada. Depois, defendeu a 198 

permanência do nome da Conselheira Irene pois esta é uma conselheira que está a altura 199 

de representar o coordenador da câmara. Cobrou ainda que durante as reuniões das 200 
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câmaras e comissões os conselheiros que fazem parte das mesmas permaneçam dentro da 201 

sala da reunião pois ficar se ausentando, perdem informações e depois questionam no pleno 202 

é muito complicado. Um conselheiro que não faz parte da câmara e não participou da reunião 203 

pedir esclarecimento no pleno é aceitável, um conselheiro que faz parte da câmara e estava 204 

participando da reunião não. A Conselheira Kílvia Maria Lima de Oliveira Teixeira falou 205 

que por se tratar de uma reunião, não prevista nas atividades, perguntou a Secretária 206 

Executiva se há condições de garantir a participação da Conselheira Irene no evento em 207 

Brasília. A Secretária Executiva do CESAU Maria Goretti Sousa Pinheiro informou que 208 

existem 12 participações planejadas para o coordenador, porém este participou apenas de 209 

03. Diante disso é possível verificar a possibilidade. A Conselheira Kílvia Maria Lima de 210 

Oliveira Teixeira APÓS ESCLARECIMENTOS, SUBMETEU A VOTAÇÃO APROVAÇÃO 211 

DA RECOMENDAÇÃO Nº 07/2018 CISTT/CTSTMA/CTGTES. ASSUNTO: REUNIÃO DA 212 

COMISSÃO INTERSETORIAL DE SAÚDE DO TRABALHADOR E DA TRABALHADORA 213 

DO CONSELHO NACIONAL DE SAÚDE CISTT/CNS.  COM 19 VOTOS FAVORÁVEIS, 0 214 

VOTOS CONTRÁRIO E 2 ABSTENÇÕES, PARECER APROVADO. Em seguida iniciou a 215 

apresentação do  Planejamento do CESAU. Após explicar como seria a metodologia daquela 216 

apresentação deu-se inicio as discussões para construção e reformulação do Plano durante 217 

todo o dia. Nada mais havendo a tratar, deu–se por encerrada a reunião a qual FOI 218 

GRAVADA e após submetida à Secretária Executiva para leitura, análises, correções e à 219 

Plenária para aprovação onde ficará disponível nos arquivos do Conselho Estadual de 220 

Saúde do Ceará – CESAU, para fins de provas, pesquisas e como documento. Fortaleza, 221 

19 e 20 de Novembro de 2018. 222 

Maria Goretti Sousa Pinheiro (Secretária Executiva) _______________________________ 223 

Maria do Socorro Cardoso Nogueira Moreira (Assessora Técnica) ____________________ 224 

Kaio Stênio Targino Silveira (Apoio e Digitador)___________________________________ 225 

Francisco Rodrigues Soares Filho (Apoio e Digitador)______________________________ 226 


